

Centro Coordinador de Bibliotecas.

Nuestra red bibliotecaria provincial se ha enriquecido con una biblioteca más. En el «Boletín Oficial» del 12 de octubre y conmemorando la Fiesta de la Hispanidad, apareció la creación de la de Benabarre, cabeza de partido en nuestra provincia. Poco después el Servicio Nacional de Cultura enviaba el lote fundacional constituido por mil volúmenes aproximadamente de las más variadas disciplinas, y en breve se espera llevar a cabo su inauguración oficial que se desea revestir de la mayor solemnidad.

El día 10 de noviembre fué inaugurada oficialmente la Biblioteca Municipal de la villa de Binéfar creada en julio último. Provisionalmente quedó instalada en el magnífico Salón de Actos del Grupo Escolar, hasta la terminación del nuevo edificio de la Casa Consistorial, en donde la Biblioteca tendrá su sede definitiva.

El acto inaugural, brillante y solemne, estuvo presidido por el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Ernesto Gil Sastre, asistiendo el subjefe provincial del Movimiento, don Justo Pérez Arnal; el director del Instituto Nacional de Enseñanza Media, doctor Miguel Dolç, miembro del Patronato del Centro Coordinador de Bibliotecas, que ostentaba la representación del señor presidente de la Diputación Provincial; el delegado provincial de Educación Nacional, don Virgilio Valenzuela, y otras autoridades provinciales y todas las locales, así como numeroso público que llenaba la amplia sala.

El local fué bendecido por el párroco de la villa don Alejo Torrellas y, a continuación, el alcalde de la localidad y procurador en Cortes don José María Lacort pronunció unas palabras agradeciendo la creación de esta biblioteca, que ha de contribuir a elevar el nivel cultural de la villa y a satisfacer su apetencia cada vez mayor de lectura. La directora del Centro Coordinador, señorita María Asunción Martínez Bara, dijo seguidamente que va cumpliéndose paulatinamente el firme propósito del Ministerio de Educación Nacional de llevar a todos los puntos de España el beneficio intelectual de la biblioteca, siendo muy en breve once las que estarán en funcionamiento en la provincia de Huesca y teniendo en proyecto el Centro Coordinador la más amplia difusión de las mismas mediante las bibliotecas móviles, en la imposibilidad de crear una biblioteca fija en cada núcleo de población, como sería el deseo de

todos. Finalmente el señor Gil Sastre expuso la gran labor llevada a cabo por el Centro Coordinador de Bibliotecas en su no larga existencia, exponiendo su deseo de que por la acción mancomunada del Estado, de la Diputación y de los municipios, se llegue a la mayor extensión posible de la red bibliotecaria. Por último, felicita al pueblo de Binéfar por el logro de este medio de difusión de la cultura, exhortando al vecindario a hacer uso frecuente y adecuado de la Biblioteca.—M. B.

Ha muerto Pedro Aguado Bleye.

El pasado mes de noviembre falleció en Valladolid don Pedro Aguado Bleye, catedrático de Historia y Geografía, muy conocido en nuestra ciudad en la que residió varios años durante su juventud y de cuyo Instituto fué nombrado catedrático en 1909. Discípulo predilecto del mallorquín Gabriel Llabrés, se formó a su lado y fué uno de los fundadores de la «Revista de Huesca», publicación dedicada a la investigación científica y literaria, antecedente de nuestra revista ARGENSOLA. Aquella publicación tuvo vida efímera, poco más de un año, pero en tan corto espacio de tiempo logró despertar la inquietud investigadora en nuestra ciudad e inició el florecimiento de los modernos estudios históricos. En las páginas de esta revista, publicó Aguado Bleye valiosos estudios sobre historia y arte oscenses (inventarios de la Catedral, ordenanzas municipales, documentos y privilegios de la ciudad, etc.), que acreditaron sus dotes de investigador. Más tarde dió a luz su tesis doctoral, sobre asunto también muy oscense: *Santa María de Salas en el siglo XIII*. Se trata de un estudio excelente, de acertada crítica, con nutrido apéndice, en el que figuran gran número de documentos del archivo Catedral. Sobre asunto social, publicó un luminoso informe acerca de las actividades del Círculo Católico. No hace mucho, contestando a una consulta mía, me escribía, con fecha 1 de junio de este año, hablándome de la «Revista de Huesca» y expresando, una vez más, su simpatía por nuestra ciudad.

Entregado por completo a la docencia, escribió su clásico *Manual de Historia de España*, destinado a la segunda enseñanza, muy alabado por críticos tan exigentes como Giménez Soler, en el que nos hemos formado buena parte de la juventud española de antes de nuestra guerra civil. Ha colaborado también en el *Diccionario de Historia de España* y en otras publicaciones.